

14. FILMTAGE MENSCHENRECHTE LUZERN

Vorbereitung Schulfilmstage 2023

Das Programm der FILMTAGE MENSCHENRECHTE LUZERN nimmt sich den Themen Menschenrechte, Gerechtigkeit, Partizipation, Globalisierung und Umwelt an. Die Erfahrung hat gezeigt, dass Schülerinnen und Schüler sich offen auf diese Auseinandersetzung einlassen und die moderierten Gespräche mit Fachpersonen sehr geschätzt werden. Die im Anschluss geführten Podiumsdiskussionen und Gespräche mit Fachpersonen und Experten/-innen betten das visuell Erlebte jeweils in einen informativen Kontext ein. Diese Verbindung von Film und direkter Auseinandersetzung, machen den Besuch aussergewöhnlich und wertvoll.

Um vorbereitet zu sein, ist es empfehlenswert, vor dem Film mit der Klasse das Filmthema anzusprechen und zu klären, was die Schüler/innen konkret interessiert. Dazu sind folgende Einschätzungen sinnvoll:

- Was erwartet ihr vom ausgewählten Film?
- Wisst ihr ev. schon etwas vom Thema/Land?
- Gibt es Inhalte, die von besonderem Interesse sind?
- Welche Fragen könnten konkret gestellt werden?

Vielleicht sprechen Sie sich auch in der Klasse ab, wer welche Frage stellen möchte. So funktioniert es erfahrungsgemäss am besten, denn manchmal traut sich kaum jemand, eine Frage zu stellen. Die Gelegenheit ist aber wirklich einmalig – und ohne Wiederholung.

Gerne können Sie uns im Vorfeld auch konkrete Wünsche zu den Filmgespräch zukommen lassen, falls vorhanden, wir werde diese dann den jeweiligen Moderator/innen weiterleiten.

Mit den Filmgesprächen sollen Kinder und Jugendliche an den FILMTAGEN für die Thematik MENSCHENRECHTE sensibilisiert und für ein mögliches Engagement ermutigt werden. Für eine attraktive Vermittlung der Thematik ist das Medium Film ein ausgezeichnetes Instrument.